

UNION Y TRABAJO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

Planeta Caceres

<p>Precios de suscripción: En Cáceres 1'00 Pta. trimestre Para fuera 1'25 » »</p>	<p>No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores</p>	<p>Toda la correspondencia se dirigirá a la Casa del Pueblo Olmo, núm. 9</p>	<p>Anuncios a precios comerciales Los papeles serán adelantados</p>
--	---	--	---

Precios de suscripción

En Cáceres . . . 1'00 Pta. trimestre
Para fuera . . . 1'25 » »

Franqueo concertado

Toda la correspondencia se dirigirá a la Casa del Pueblo Olmo, núm. 9

Número 983

TENEMOS EL PODER

La victoria electoral ha sido completa y está en nuestras manos el Poder. Por segunda vez se ha proclamado la República y ha sido necesario para mantener la tranquilidad pública, hacerse cargo de todos los mandos. Ya tenemos repuestos todos los Ayuntamientos del 12 de Abril, destituidos ilegalmente por las derechas después de su triunfo electoral en Noviembre del 33, y esperamos que será severa la exigencia de responsabilidades, a los que abrogándose funciones que no les competían, por no haber sido elegidos por el pueblo, suplantaron a la verdadera autoridad y dispusieron a su antojo del dinero de los Municipios.

Vuelve, con el aplauso del pueblo, nuestro compañero Canales, a la Alcaldía de Cáceres; se ha hecho cargo del Gobierno civil, con carácter provisional, nuestro camarada Guillén; la presidencia de la Diputación está también representada por otro compañero del Frente Popular; esperamos que muy pronto todos los cargos de que fueron desposeídos los ciudadanos, ajenos a sus verdaderas antirrepublicanas, serán devueltos a sus verdaderos titulares.

Y ya que otra vez tenemos República, no puede volver a perder, España no puede volver a estar a merced de capitalistas y negociantes, ni a merced de los que confunden religión con poder político, y propiedad con caciquismo y tiranía.

Vivimos en estos momentos aquellos días del 14 de Abril de 1931, en los que el pueblo dio mandatos concretos para la transformación del país y que por un pacto de jurisdicción no se cumplieron; pero después de siete años y medio de dictadura de derechas, y de estos últimos años de Gobiernos fascistoideos, que han tenido continuamente suspendidas las garantías constitucionales, que taimadamente provocaron a las Organizaciones obreras para mejor destruirlas, que iban a implantar otra dictadura vaticana, no es posible conceder la plena libertad de movimientos, para que vuelvan a socavar los cimientos de la República y de la misma democracia.

Nuestros gobernantes sabrán sostener con mano firme las riendas del poder...

Para afirmar la República de Trabajadores. ¡De Trabajadores!, no se nos olvide.

Para realizar la Justicia Social y acabar con todos los parasitismos.

Para conducir a España al progreso y a la prosperidad.

¡Viva la República! ¡Viva el Socialismo!

La Abacería «SAN ANDRES»

Vende vinos puros A PRECIOS SIN IGUAL, exquisitos Vinos y pan de familia

No confundirsel Abacería «SAN ANDRES» (Aldea Moret) Cáceres

Grandioso triunfo de la Candidatura del Frente Popular en la provincia de Cáceres

El viernes, a las seis de la mañana, se terminó el escrutinio en la Audiencia Territorial, el cual da el triunfo a la candidatura del Frente Popular de Izquierdas.

He aquí el resultado definitivo:

	Votos
(POR LAS MAYORIAS)	
José Giral Pereira	98.516
(Izquierda Republicana)	
Fulgencio Díez Pastor	97.282
(Unión Republicana)	
Luis Martínez Carvajal	97.275
(Izquierda Republicana)	
Faustino Valentín Torrejón	96.692
(Unión Republicana)	
Luis Romero Solano	96.418
(Socialista)	
Rafael Bermudo Ardura	96.414
(Socialista)	
H. Felipe Granado Valdivia	96.227
(Socialista)	
(POR LAS MINORIAS)	
Teodoro Pascual Cordero	95.662
(Centro)	
Víctor Berjano Gómez	95.450
(Ceda)	

El amaño que se intentaba hacer y que se hubiera hecho, si se retrasa la entrega del Poder a las Izquierdas, daba el triunfo a las derechas, que obtienen ahora la minorías. Era verdaderamente criminal y absurdo. Con las artes del más viejo caciquismo y la complicidad del Gobernador Civil saliente, se iba a falsear el escrutinio, después de haber falseado la elección. Afortunadamente se les ha impedido burlar la voluntad popular, no sin apelar a procedimientos enérgicos, que han puesto de manifiesto la desfachafez, atrevimiento y falta de pudor, de los que querían representarnos en Cortes.

Suscríbese a UNION Y TRABAJO

rozó el cerebro de los esclavos, sin acertar éstos comprender las causas de aquel fenómeno que los llevaba a una lucha donde ellos iban a perderlo todo, a costa de salvar a su enemigo de clase: el capitano. Los esclavos no comprendían tampoco el porqué de los cambios de luz entre el día y la noche, ya para ellos, en las trincheras, no había más que una eternidad, donde terminaba su existencia. Los árboles movían sus hojas, los pájaros entonaban sus trinos, los ríos pasearon sus aguas ante la mirada recedente de los hombres explotados que, salidos de la cabaña, no tenían más noción de la vida que aquella que sin fin...

La luz y la muchedumbre atónita fué como un sonido y materias como los pájaros que chisaban en su derredor. Nacieron nuevamente las ideas, ellas había entonces horizontes infinitos. Crujan los espacios, hicieron vibrar a Europa en una democracia seguida del ensayo maravilloso de la revolución rusa. Se sucedían los hechos y ya con el fatigoso de la dialéctica marxista, las muchedumbres empezaron a explicar sus causas.

Un día, un niño proletario, ve que su padre se muere de hambre en tanto se pudren en los árboles los frutos maduros. Nuevo quijote de la idea, mochila al hombro, camina tras un carromato hasta llegar a la ciudad, donde nadie se hace eco de su dolor. Ha de andar sin rumbo, orientarse de dónde le vendrá la ayuda. Sentimientos e ideas van fraguando en él las posibilidades. El niño busca a gente que le ayude a encaminarse. Su madre está enferma. Sus hermanillos no comen. Son gorriones a los que el huracán de la adversidad ha deshecho el nido y no saben dónde posarse. Está preso tras las rejas de un asilo, donde nadie le da solidaridad con su dolor, donde sólo se pientan los mortificadores, cuyas letanías se desprenden como copos de nieve, de unos labios secos por la sed y la envidia.

Se borra de la mente humana el recuerdo de las esperanzas. Se borra de la mente humana el recuerdo de las esperanzas. Maduran y triunfan las revoluciones. Los esclavos se van asimilando vertiginosamente las ideas. No se vacila en la solución de sus problemas de vida. Quieren vivir y han de vivir porque es la clase obrera, la productora.

Se cruzan por los pueblos y prenden en las muchedumbres ráfagas de esperanza... Se extinguen. Nuevamente se suceden las traiciones. Vuelta a la lucha. De nuevo corren ríos de sangre proletaria. La noche se llena de truenos y gritos de espanto. Montones de carromatos llenan las calles y las cárceles. Se quería volver nuevamente a los esclavos en los hormigueros oscuros de la esclavitud milenaria y se rebelaron. Quieren y quieren—por eso lucharon—aire, agua, y luz... Porque no se le arrebatasen esas cosas que lucharon y anduvieron errabundos por todos los ámbitos de España. No pedían ni piden limosna. Los esclavos quieren amasar con sus esfuerzos el pan que comen. En este día lo piden basados en sus fuerzas creadoras, en su potencia revolucionaria, no con arreglo a los preceptos de un Código o de unas leyes hechas para someterlos a la explotación, sino con el código razonador y humano de su conciencia de clase productora, sin la cual ya nada se puede hacer. Hoy, en el desfile triunfal, la muchedumbre lleva el ánimo sereno y la vista puesta en el horizonte rojo de sus ideales. Ella está a la expectativa de los acontecimientos en espera de una orden de trabajo que mitigue sus hambres; con la esperanza de que se articule un aparato político que impida el triunfo del fascismo. Ella está a la expectativa, y si lo anterior no se hace, está presta a la movilización insurreccional para dar al régimen el título y el contenido que reclama su clase.

L. Romero Solano.

Muchedumbres a la expectativa

Tengo en mis manos la hoja amarilla de un libro de Historia. Es una hoja tuberculosa que está pidiendo a gritos unos rayos de sol y una ráfaga de aire puro de la sierra. Pide la hoja lo mismo que nuestros pueblos en este día. Lo han pedido también a gritos en esas concentraciones que semanalmente organizan los trabajadores.

Hasta que la voz del Socialismo llegó a ellos, nuestros pueblos semejan hormigueros sórdidos, en cuyo interior se rumiaban todas las calamidades humanas. A ellos no llegaban nunca noticias del mundo, y cuando alguna vez sentían herida su sensibilidad, era porque a los pueblos llegaba la noticia de que el capitalismo necesitaba de su carne y de su sangre para engrasar la máquina roñosa de su sistema creador y fomentador de las guerras. Los truenos de la guerra despertaron los egoísmos de los traficantes de la muerte, quienes hoy—siglo XX—siguen con el propósito de dominarlo y poseerlo todo.

Después de la catástrofe, una lluvia de interrogan-

nombre, y sostiene en parte, la desocupación, la vagancia y el crimen.

Y la conciencia, exaltadora de nacionalismos indignos, incubadores de matanzas y de ambiciones, de pseudo-Estados que aguzan sus garras y sus dientes para lanzarse unos contra otros.

Contra todo esto va el 1.º de Mayo, fiesta del Trabajo, creador, con las fuerzas naturales, del mundo. Contra esto y contra la explotación del hombre por el hombre, para los individuales egoísmos.

Viva el 1.º de Mayo!

Viva la santa fiesta del Trabajo, de los trabajadores idealistas, y de los revolucionarios del mundo!

Tomás Lucas García.

La Abacería «SAN ANDRES»

Vende vinos puros A PRECIOS SIN IGUAL, exquisitos Vinos y pan de familia

No confundirsel Abacería «SAN ANDRES» (Aldea Moret) Cáceres

Suscríbese a «Unión y Trabajo»

Periódico semanal, órgano de la Casa del Pueblo

AVISO A LOS NAVEGANTES

¿Puede esperar el campesino?

Mi amigo el campesino se acercó a mí y energicamente me dijo:

—No podemos esperar más, compañero. En cuanto sepamos que hemos ganado a los monarcos las elecciones, nos lanzamos...

—¿Pero, hombre! ¿No vais a esperar a que se haga la Ley? Considera que lo que hoy es delito, mañana es justo y legal. Nuestro el triunfo, poca será la espera.

—Si es que no se puede esperar. Hay más de 10.000 yunteros en la provincia sin tierra, y si las labores no se hacen, ni garbanzos, ni patatas, ni trabajo, ni nada, habrá. Realizado el hecho, el Gobierno lo legitima y las cosas van, por sus cables, a donde deben ir. De otro modo, mientras las Cortes se reúnen, y se discuten las actas, y se redacta y presenta por alguien la Ley, y se discute ésta, con discursos de acá y de allá, enmiendas y obstrucciones, nos morimos de hambre.

La lógica de mi amigo parecía contundente, y sin embargo, como yo acostumbro a dudar de todas las lógicas, incluso de la mía, le objeté:

—¿Pero si triunfa la derecha, no vais a esperar?

—Si triunfa la derecha, claro que esperaremos... para reventar algún día más violentamente. Dos años llevamos aguantando y esperando el día de nuestra liberación. El campesino se juega ahora el porvenir de muchos años.

—No lo creas. El problema de la tierra tiene que resolverse, necesariamente, en brevísimo plazo. No puede seguirse así. Centenares de miles de trabajadores del campo, pequeños propietarios, arrendatarios, aparceros y humildes artesanos e industriales, viven en pobreza y miseria, habitan en tugurios, tienen a sus esposas y a sus hijos mal alimentados y cubiertos de harapos, sin robustez y sin belleza, sin cultura, oprimidos por el cacique, trabajando cinco

o seis meses del año con jornales de 3 pesetas, y lo demás en paro; desalentados,

realizan sus rudas y utilísimas faenas agrícolas con desaliento, sin amor a la tierra, que no es suya, sino del señorito que vive lejos y nada pone en ella, y mientras la producción se aminora, la población crece. No podemos seguir así. La catástrofe se forja a nuestra vista.

—Eso es. Usted lo ve claro, pero no lo ven los que viven en la opulencia o tienen un relativo bienestar. Por otra parte, ¿Pueden estos gobiernos de concentración resolver, rápidamente, estos problemas?

—Los gobiernos se corresponden con los intereses que representan y raras veces se elevan del interés de clase, al bien universal. Los diputados de una mayoría de derechas, atenderán las sugerencias de los terratenientes, banqueros, negociantes, alta jerarquía y burguesías; los gobiernos de centro, al pairo, y a merced de todos los vientos, no irán ni al vado ni a la puente; los de izquierda someterán voluntariamente a un pacto, no avanzarán más allá de lo conveniente, y el problema de la tierra...

—Perdone que le interrumpa. Los gobiernos de izquierda avanzarán forzadamente, con pacto o sin pacto, empujados por los que los sostienen y ayudan.

—Así es. Vendrán Reformas Agrarias y ordenaciones de trabajo más equitativas, humanas y justas; tendréis tierras que labrar; será delito poseerlas y no cultivarlas; habrá trabajo, jornales, cultivo racional intensivo...

—Pare la jaca, mi amigo. Si el sistema de cultivo

individualista continúa, no habrá variación sensible. Cada propietario, aun poniéndose al frente de sus explotaciones, hará en sus tierras lo que le dé la gana o lo que pueda conformarse a su inteligencia, rutina y medios de producción, y como el apremio de los obreros campesinos, desinteresados de la tierra y en paro forzoso en ciertas épocas del año, actúa sobre la riqueza y el poder individualizados, la lucha desarticula la producción al localizarla, ahuyenta y acobarda el capital en manos del terrateniente o patrono; exagera los odios y pasiones egoístas y mata el estímulo de unos y de otros forjando la miseria.

—Tienes razón en lo que dices. Pero vamos a suponer que el Gobierno de izquierdas decreta rápidamente...

—Revolucionariamente, —querrá usted decir.

—Bien. Revolución desde el Poder, que no es revolución cruenta, decreta, digo, una Ley de *Sintitización forzosa de cultivadores del campo*, constituye la *Colectividad municipal o comarcal de Productores Agrícolas*, en la que estén todos los propietarios cultivadores actuales, labradores y obreros campesinos, con los técnicos del Estado necesarios para organizar y dirigir el cultivo en una superficie proporcional a los censos de cultivadores.

—Desapareciendo, según eso, la actual división en términos municipales.

—Se amplían o restringen para formar las *Unidades Colectivas Agrícolas* —permite que continúe.— No existen rentas, ni salarios, sino producción anual o de temporada que da riqueza a la *Colectividad Agrícola* y se traduce en un ingreso diario o mensual, mínimo por familia, proporcional al trabajo empleado, a la capacidad técnica y a los medios aportados por cada uno de los factores y que aumenta constantemente por la mayor producción y perfeccionamiento técnico. Entonces, abonos, maquinaria agrícola, construcciones rurales (no las vi-

viendas, que deben tener otra ordenación), ganadería e industrias derivadas, se colectivizarán y el panorama del campo y de los pueblos, será otro.

—Efectivamente; otro sería el panorama; pero eso no se hará por este Parlamento. La oposición de derechas y la torpeza y egoísmo de los terratenientes lo impedirán.

—No seas pesimista y confía en el Socialismo que irá más allá y apremiará a los gobernantes para que se os den, inmediatamente, las tierras incultas por sus propietarios y las de la grandeza.

—No esperamos los campesinos. El hambre es mucho; la reflexión, cuando se está en necesidad, poca; y la ceguera de los terratenientes más. Sólo una esperanza nos queda y esa es como el grano de mostaza de la parábola o como bola de nieve que rueda por la ladera de la montaña y aumenta sin cesar. Vea usted como de un modo o de otro, se realiza el hecho revolucionario. ¡Ojalá lo comprendan desde el Poder! ¿Por qué ha de ser este muralla y no cauce? ¿Por qué no se han de evitar las violencias y hacer justicia a los pueblos? ¿No ocurre que tres, cuatro o cinco terratenientes detengan la tierra de tres mil? ¿Si te mil hectáreas posee una familia absentista en Madrid, y mil quinientas están muriéndose de hambre...

Y mi amigo, el campesino, se alejó, con el puño en alto, sin volver la vista atrás y murmurando entre dientes: ¡No podemos esperar! ¡No podemos esperar!

Ahora pensé, que los que van a gobernar sin hacer caso al cacique terrateniente, pongan manos a la obra; pero en seguida, en seguida.

Tomás Lucas García.

Relojes económicos

Gran taller de composiciones

Gafas y lentes de todas clases

Relojería de Alvarez

Moret, 11 — Cáceres

JAVIER FOTÓGRAFO TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Pablo Iglesias, 12 Cáceres

Lista del Gobierno de la República

PRESIDENCIA.....	Manuel Azaña.
GUERRA.....	Masquelet.
GOBERNACIÓN.....	Amós Salvador.
OBRAS PÚBLICAS.....	Casares Quiroga.
HACIENDA.....	Gabriel Franco.
MARINA.....	José Giral.
AGRICULTURA.....	Rufz Funes.
ESTADO.....	Augusto Barcia.
JUSTICIA.....	Lara.
TRABAJO.....	Enrique Ramos.
INDUSTRIA.....	Alvarez Buylla.
COMUNICACIONES.....	Blasco Garzón.
INSTRUCCIÓN PÚBLICA.....	Marcelino Domingo.

EL EJEMPLO MAXIMO

En un vigoroso y pleno grito de libertad, Asturias lanza por la borda para siempre a los cavernarios que la sojuzgaban

De una manera clara España acaba de demostrar su profundísimo desprecio a los tiranos del infame bando negro. De una manera vigorosa y plena en estos instantes el vivificador aire de libertad, que adentrándose en los casi asfixiados pulmones del cuerpo social español, les permite respirar y tener esperanzas de vida cuando desfallecían.

Pero con ser todos admirables, el ejemplo máximo lo ofrece Asturias.

De todas las provincias de España ha sido Asturias el blanco de las intenciones incalificables de la reacción. No ha habido incontinencia, truculencia ni dispendio que no haya sido atribuido a los luchadores asturianos. Todo era bueno y todo lícito para volver sobre aquella laboriosa zona española, máxime conociendo que nadie había de tener facilidades para desmentir la infame leyenda. ¿Cómo hacerlo si los resortes que ahogaban la verdad estaban en manos de los mayores enemigos de ella? La menor alusión a la certeza de lo sucedido allí la tergiversaban a su capricho los mencionados reaccionarios, atribuyéndonos intenciones que en ningún momento habíamos abrigado, a los que únicamente pretendíamos decir justiciaramente, severamente, la verdad de lo allí acaecido.

«Acordaos de Asturias.» «Los millones de Asturias.» «Los asesinatos de Asturias.» «Los niños de-

jados ciegos por los revolucionarios de Asturias.» «Las violaciones cometidas en Asturias.» Así una y mil veces.

Y esto lo decían los más ladrones, los más violadores del derecho de gentes que haya sufrido nunca España.

Y todo esto lo proclamaban, sin sentir el rubor de su propio subconsciente, los que han cometido o amparado las mayores arremetidas contra el tesoro público de que hay noticias en nuestra patria.

Ahora, el civil pueblo asturiano responde a sus calumniadores y a sus cómplices, alejándolos—y esta vez sí que es para siempre—de los puestos en que estaban, y mostrándoles su más profundo desprecio.

Viendo este magnífico ejemplo de civilidad, si que dan ganas de decirles a los reaccionarios:

[Acordaos de Asturias; tenedla muy presente en todos los instantes. La habéis calumniado canallasamente, creyéndola vencida e imposibilitada para la defensa, y ahora se levanta y os aplica el castigo que tenéis merecido...]

Y en esta hora plena de triunfo, vaya un saludo emocionado para todos los presos de las cárceles de España, de manera especial para los que han aguantado en las de Asturias la represión más inconcebible que registra la Historia de nuestra patria.

Francisco Caramés.

SONETO

A mi España obrera y proletaria

Si Gobiernos monárquicos te hundieron
y por siglos enteros secuestrada
y a la causa fanática ligada
entrambos retenerte consiguieron,
evitar sin embargo no pudieron
el que el doce de Abril, exasperada,
la República fuese proclamada
y así el yugo opresor romper supieron.
Mas no te aduermas, ¡proletaria España!
con el laurel del triunfo conseguido,
que el burgués te persigue con más saña;
sírte de lección el tiempo ido
y serás con la electoral campaña
de las garras burguesas redimido.

J. González

Gata, 1936.

RECOVECOS

Los comprensivos ex-gobernantes, determinaron rogar a los terratenientes, que desistan de linzar de sus fincas a los trabajadores agrícolas arrendatarios, que las venían cultivando de centuria en centuria. Para dar mayor fuerza al ruego, invocan los altos sentimientos de humanidad y patriotismo que adornan a nuestros piadosos propietarios. Estos sonrían compasivamente irónicos, sin embargo. El caso lo requiere. Les han servido en bandeja de plata repujada una ley magnífica, que les permite desembarazadamente utilizar sus tierras como contundente instrumento político, no olvidando de paso la sagrada subida de la renta, ferozmente maltratada—así lo aseguran—por aquella expoliadora ley de revisiones «de cuando la República». Y ahora les suplican comedimiento al utilizar el arma tan prodigiosamente lograda, no sin sudores y gastos cuantiosos, de los que es necesario reintegrarse con sus saneados intereses. No hay que perder de vista

que las elecciones en los países hambrientos y esclavizados siempre se ganaron con dinero y dinero, dádivas, promesas, eugénios y pucherazos.

Los ex-gobernantes, han tenido la sartén para guisar la succulenta paella centrista; pero los caritativos terratenientes no pierden de vista su meta adorada.

En la barbechera de principios del año 35, fueron bastantes los labradores díscolos que se quedaron sin tierra; en la del año que ha comenzado, el dilema es de una claridad queumba de espaldas: el que no haya entrado en el cepo de las conveniencias electorales de la voraz burguesía terrícola, quemará o malvenderá sus aperos de labranza, sin remisión alguna. ¿Cuántos yunteros resistirán la feroz embestida de la caverna ociosa y latifundista? Nadie haga aspavientos, cábalas ni profecías. Puede haber sorpresas. Son ya legión los labradores, yunteros y propietarios que se sienten poderosamente atraídos por el imán del Frente Popular. El triunfo rotundo de éste, derribará ahora muchos castillos de naipes, alegremente fabricados por la burguesía feudal...

PIO-NERO

El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres
Calefacción central.—Servicio esmerado de Restaurant.—Se sirven Bodas y Banquetes.—Café exprés

San Juan, 29 Teléfono 366

JOSÉ LÓPEZ CUELLO

Ebanista-Carpintero

San Antonio, núm. 14

— C A C E R E S —

Toma de posesión del Ayuntamiento popular

Al atardecer del pasado día 21, viernes, los concejales de elección popular que fueron destituidos por el Gobierno Lerroix-Gil Robles en Octubre de 1934, tomaron posesión de sus cargos, en los que han sido restituidos por el nuevo gobernador inferino.

El Ayuntamiento estaba totalmente ocupado por una inmensa muchedumbre compuesta en su mayoría de trabajadores, los que al abrirse la sesión invadieron el salón de sesiones.

El alcalde popular, camarada Canales, al declarar abierta la sesión dió un ¡Viva la República! que fué contestado unánimemente por el público.

El secretario dió lectura de los oficios del gobernador de izquierdas, reponiendo en sus cargos al alcalde y a los concejales de elección popular, siendo ésto acogido con muestras de gran satisfacción por el público. El compañero Canales dice, que como consecuencia de esta orden queda constituido el Ayuntamiento en la misma forma que estaba antes. Interpretando el sentir del pueblo y de la corporación dice que dirigirá telegrama al presidente del Consejo de ministros, poniéndose a su disposición para la mejor defensa de España y de la República. ¡Viva la República! El público contestó entusiásticamente a este viva y ovacionó grandemente, dándose vivas a los hombres honrados, al alcalde del pueblo, al Frente popular y a la República.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.--Droguería farmacéutica, química e industrial
Plaza Mayor, 40

Gabriel y Galán, 2
Teléfono 245 - CACERES

¡Que caigan!

Queridos amigos, los republicanos; queridos amigos, vengan esas manos. Otra vez arriba estais colocados, por los votos nuestros los republicanos. Muchas alegrías, muchos entusiasmos. Todos muy contentos... Más sin olvidarnos de que hay muchos Judas, de que hay muchos sapos. Amigos, amigos, los republicanos; Contad con los Judas, contad con los sapos. ¡Cuidad de eso mucho! ¡Castigo a los falsos! ¡Prevención! ¡Oído! Siempre preparados contra los traidores, los que van buscando pisar el terreno, tenderos el lazo, mostrándose amigos y republicanos. Un castigo fuerte para escarmentarlos. ¡Que caigan los Judas! ¡Que caigan los sapos!

T.

Al Pueblo de Cáceres

Antonio Canales González, Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

HAGO SABER: Que en el día de la fecha, por orden de la autoridad legítima, representativa del Gobierno de la República, ha sido íntegramente repuesto en su cargo el Ayuntamiento de Cáceres que vosotros elegistis, el Ayuntamiento que os venía administrando desde Abril de 1931, y que, sin causa alguna que emanara de vosotros ni de nosotros, fué depuesto por poderes hoy afortunadamente desaparecidos.

En nombre de los repuestos, en nombre propio, cumpla con el primordial deber de saludaros a todos y de recordar al pueblo de Cáceres que su Ayuntamiento continuará su interrumpida labor administrativa tan activa, tan eficaz y tan honradamente como siempre, y que, al reiterar la seguridad del respeto a los derechos legítimos de todos, vigilará y actuará igualmente imponiendo

también a todos, sin excepciones, el cumplimiento de los deberes ciudadanos y leyes sociales y el respeto absoluto a las Instituciones republicanas que el pueblo se quiso dar y ahora demuestra quiere conservar y engrandecer.

¡Cacereños! ¡Viva la República!

Cáceres, 20 de Febrero de 1936.

Antonio Canales

Vida obrera

Matarifes

Se convoca a todos los compañeros de Junta directiva, para celebrar sesión el día 26 del corriente, a las siete y media de la tarde.

Por ser asuntos de interés, ruego a todos los compañeros la puntual asistencia.

El Vicepresidente.

Sociedad de Peones en general

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que procuren pagar tan pronto como se pongan al cobro los recibos de mutualidad, para no retrasar la marcha de los que fallescan en la sección, para anticipar las 50 pesetas.

La Directiva.

Sociedad de Oficiales Albañiles

La directiva de oficiales albañiles, pone en conocimiento de todos los compañeros que se encuentran en descubierto, se pongan al corriente lo más pronto posible para la buena marcha de la Organización, de lo contrario nos veremos obligados a hacer uso del reglamento.

La Directiva.

¡Labradores! ¡Ganaderos!

Moled los piensos para vuestros ganados, en el Molino de

Jacinto Herrero

Taller Mecánico
VENTA DE HARINAS
Carretera de Medellín
(Junto a la Estación Férrea)

Estadística de Accidentes del Trabajo

En el mes de diciembre último, fueron comunicados a la Caja Nacional del Seguro de Accidentes del Trabajo 172 siniestros, de los cuales 71 de muerte y 101 de incapacidades permanentes.

Desde el punto de vista del Seguro, de los 172 patronos responsables, 39 estaban asegurados en la Caja Nacional, 63 en Compañías de Seguros, 62 en Mutualidades y 8 no estaban asegurados.

En el mismo período han sido resueltos 56 expedientes de muerte, 65 de incapacidad permanente parcial, 33 de total y 6 de absoluta.

Los promedios de coste desde 1.º de abril de 1933, son: 14.930'54 pesetas en muerte; 11.161'33 pesetas en incapacidad permanente parcial; 17.532'69 pesetas en incapacidad permanente total; 23.696'78 pesetas en incapacidad permanente absoluta.

El número de nuevos pensionistas es de 248.

Solares. Se venden varios en el sitio conocido por San Marquino, a precios económicos.

Para tratar: VENANCIO TRUJILLO, San Marquino. (Carretera de la Montaña). CACERES.

Correspondencia administrativa

HOLGUERA. — Francisco García y Narciso Martín Martín, abona cada uno 5 pesetas del año 1935.

CAÑAVERAL. — Jerónimo Llanos, abona 2'50 del 3.º y 4.º trimestres de 1935.

PORTAJE. — Casto Díaz abona 3 pesetas. Por tanto tiene pagado el 3.º y 4.º trimestre de 1935, y sobran 50 céntimos para otro trimestre.

ACEHUCHE. — Damián Delgado, abona 2'50 del 3.º y 4.º trimestres de 1935.

Se recomienda a nuestros colaboradores, sean cortos en sus trabajos, pues de otra manera, nos veremos precisados a no publicarlos.

Cáceres.—Imprenta Moderna